

Informe de Tutor

Estudiante: Diego Martín Fagundez Real

C.I.: 5.059.345-7

Tipo de trabajo: monografía

Título: Lugar y Función del Analista en la Transferencia Psicótica

Docente Tutor: Prof. Adj. Dr. Jorge Bafico

Docente Revisor: Prof. Adj. Mag. Luis Gonçalvez Boggio

Período solicitado para Lectura Pública: diciembre 2025

Comentarios Valoración general

El presente Trabajo Final de Grado constituye una producción académica rigurosa y comprometida con la orientación psicoanalítica, abordando una problemática de alta complejidad y relevancia clínica: la transferencia en las psicosis y el lugar del analista frente a ella. El autor demuestra un dominio conceptual sólido, articulando con precisión los planteos freudianos y lacanianos, y desplegando una escritura cuidada que evidencia dedicación, lectura sostenida y reflexión teórica.

El trabajo presenta una estructura clara y coherente, que permite un desarrollo progresivo del problema. Desde la introducción se plantea con nitidez la pregunta orientadora —¿cuál es el lugar y la función del analista en la transferencia psicótica?—, la cual se mantiene como eje articulador de toda la monografía. El recorrido conceptual se sostiene en una argumentación consistente, sin perder de vista la dimensión clínica que da sentido al planteo teórico.

Apreciación teórico-clínica

El desarrollo teórico se organiza en tres momentos claramente diferenciados:

En primer lugar, el tratamiento de la transferencia en Freud y Lacan, donde se destaca la precisión con que el autor reconstruye el pasaje del amor de transferencia freudiano al Sujeto supuesto Saber lacaniano, subrayando el giro estructural que introduce Lacan al concebir la transferencia como efecto del discurso analítico.

En segundo lugar, el análisis de las psicosis, con un recorrido que parte de las conceptualizaciones iniciales de Freud, atraviesa el caso Schreber y culmina en la noción de forclusión del Nombre-del-Padre. En este apartado, el autor logra transmitir la especificidad de la estructura psicótica sin reducirla a un diagnóstico médico.

Finalmente, el apartado dedicado al lugar del analista, donde el autor articula los desarrollos anteriores para pensar la posición ética y la función del analista en la clínica con las psicosis. Este segmento es especialmente valioso por el modo en que logra sostener la pregunta sin clausurarla, manteniéndola como horizonte de trabajo.

La escritura mantiene un tono reflexivo y sobrio, respetuoso de los conceptos y de la orientación analítica. Se evidencia una apropiación adecuada de los autores contemporáneos (Maleval, Miller, entre otros), que actualizan la discusión en torno a la transferencia y el lazo analítico en la clínica actual.

Conclusión

En síntesis, el trabajo titulado 'Lugar y función del analista en la transferencia psicótica' cumple con solvencia los requisitos académicos, éticos y formales establecidos por la Facultad de Psicología. La producción se destaca por su coherencia conceptual, su articulación teórico-clínica y la claridad con que transmite la orientación analítica. Por todo ello, se recomienda su aprobación con la calificación máxima.

Prof. Adj. Dr. Jorge Pablo Bafico Álvarez

Tutor del trabajo